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6 月 15 日，来自俄罗斯、吉尔吉斯斯坦、哈萨克斯坦
的40余名“2014中国寻根之旅夏令营—西安营 （中亚东干
营） ”成员齐聚陕西西安汉城湖，拜孔子、习书法、吟诵

《弟子规》，体验中国传统文化。东干人主要分布在中亚，
其中一半是130多年前迁居的陕西后裔，语言及习俗依旧保
留着清朝中后期陕西风貌。 新华社记者 刘 潇摄

国家发改委固定资产投资司司
长黄民 6 月 12 日在深化投资审批制
度改革新闻发布会上表示，简政放
权的具体工作实际就是要修订政府
核准的投资项目目录，通过核准目
录的修订，进一步缩减核准范围，下
放核准权限。

“一方面我们要在现有的法律法
规制度框架下，对核准行为进行进一
步优化、进一步改进。另一方面还要
重新进行制度设计，改革创新政府核
准投资项目的管理制度。”黄民说。

此外，黄民表示，还要建立一个
纵横联动协同监管的机制，它作为一
个保障手段，它的基本内容就是要建

立各级政府上下联动，各个有关部门
协同管理的投资项目监管体系。黄民
说：“当然，我们还需要建设全国联
网的固定资产投资项目管理系统，通
过这个平台让纵横联动、协同监管的
保障机制能够落到实处，效果能够做
得更好。”

黄民在会上透露，在2013年修订
的核准目录的基础之上，2014年要再
做修订，年内要报国务院。“对市场
竞争充分、企业有自我调节能力，可
以通过经济和法律手段有效调控的项
目，原则上应该由核准管理改为备案
管理，再取消一批，或者具体一点说
再取消一批核准项目。”

俞正声出席海峡论坛

继续推动有利台胞举措

本报福州6月15日电（记者蒋升阳、钟自炜） 第
六届海峡论坛15日在厦门海峡会议中心举行。中共中央
政治局常委、全国政协主席俞正声出席论坛开幕式并致
辞。

俞正声强调，两岸关系不断向前迈进，必然会触
及到一些深层问题。只要我们巩固反对“台独”、坚持

“九二共识”的共同基础，维护一个中国框架的共同认
知，两岸关系就能行稳致远。我们欢迎更多的台湾同
胞，不分党派，不分行业，不分地域，都参与到两岸
大交流的进程中来，同大陆的兄弟姐妹一道，维护好
两岸关系发展的良好局面，建设好我们共同的家园。

俞正声表示，以人为本、为民谋利是我们的执政
理念，也是我们制订和实施各项对台政策的出发点和
落脚点。我们将继续坚持两岸关系和平发展的方针政
策，继续推动对台湾民众有利的务实举措，同时广泛
听取台湾社会各界的意见建议，深入了解台湾民众的
现实需求，不断扩大两岸交流合作的参与面和受益
面，不断增强两岸关系和平发展的民意基础。

刘云山正式访问芬兰
据新华社赫尔辛基6月15日电（记者尚军、李骥

志） 应芬兰政府邀请，中共中央政治局常委、中央书
记处书记刘云山 6月 12日至 15日对芬兰进行了正式访
问，在赫尔辛基分别会见总统尼尼斯特，总理卡泰
宁，议长海内卢奥马，社民党主席、财政部长林内和
中间党主席西皮莱。

刘云山表示，人文交流是增进了解和友谊的桥梁，
是促进国家关系发展的重要支柱。文化上尊重，才会有
心灵的沟通。中方将继续与芬兰加强广播电视、电影、媒
体、文化展演等领域的交流合作，与芬方共同办好 2015
年赫尔辛基艺术节中国主宾国活动，不断探索加强人文
交流的新途径，巩固中芬新型合作伙伴关系的精神纽
带，夯实中芬友好的社会和民意基础。

刘云山指出，党际交流是国家关系的重要组成部
分，中国共产党坚持以开放的态度学习借鉴其他国家
和政党在推动改革创新等方面的成功经验，愿意与芬
兰各政党就治国理政深化交流、加强务实合作，更好
造福两国人民。

我国启动新一轮罗布泊科考

再探楼兰古国盛衰史
据新华社北京6月15日电（张舵、刘予婧） 中国科学

院日前在京召开 《罗布泊地区自然与文化遗产综合科学考
察》项目启动会。此次科考在5年中将进行3次大规模野外
科学调查，为进一步解读楼兰文明的消亡原因与罗布泊生
态环境的演变收集更翔实的实物证据。

罗布泊地区曾孕育小河与楼兰文明，楼兰遗迹于19世
纪末被外国探险家首次发现。其后中外科学家对罗布泊及
周边地区开展了多次科学调查。

参与本次科考项目的中科院遥感与数字地球研究所研
究员邵芸表示，罗布泊水域对楼兰古国的兴盛曾起着关键
作用，而水域为何消亡、消亡的过程、消亡前有怎样的生
态作用，都非常值得探讨。

本栏目主持人：陈振凯本栏目主持人：陈振凯

中亚东干少年陕西寻根

缩减核准范围，下放核准权限

中亚天然气管道C线输气
据新华社北京6月15日电（记者安蓓、朱诸） 中国石

油天然气集团公司15日宣布，中亚天然气管道C线于当日
正式开始向国内输气。

自中亚天然气管道 C 线 5 月 31 日在乌兹别克斯坦首站
进气投产以来，中国、乌兹别克斯坦、哈萨克斯坦三方建设者
全力保障C线投运工作顺利展开。来自土库曼斯坦的天然气
气头于6月9日凌晨到达新疆霍尔果斯计量站。随后，C线哈
萨克斯坦段管道继续升压，以满足管道运行技术要求。

中亚天然气管道 C 线工程是中石油在已建成投运的 A
线和 B 线基础上，为进一步满足国内对清洁能源的需求，
规划建设的又一条能源大动脉，由中石油和中亚合作伙伴
联手建设。

【
中
国
深
改
观
察
】

【
中
国
深
改
观
察
】

系
列
报
道
③

系
列
报
道
③

既防审批腐败，又防产能过剩

行政审批“瘦身”提速提速提速提速提速提速提速提速提速提速提速提速提速提速提速提速提速提速提速提速提速提速提速提速提速提速提速提速提速提速提速提速
本报记者 陆培法

近年来，成都市行政审批制度改
革先后经历了 9 次“瘦身”、8 次提
速，截至2013年12月，行政许可项目
减幅达 91%，非行政许可审批项目减
幅达 81%，市级审批时限总共减少了
6665个工作日。

去年新疆维吾尔自治区实施新一
轮行政审批制度改革以来，连续9批次

向社会公布取消、调整行政审批事项，
压减率达40%，阶段性提前实现了压减
现有审批事项35%以上的改革目标。

今年2月，国务院印发《国务院关于
取消和下放一批行政审批项目的决
定》，再次取消和下放64项行政审批事
项和18个子项。此外，国务院建议取消
和下放6项依据有关法律设立的行政审

批项目，将依照法定程序提请全国人大
常委会修订有关法律。这是本届中央政
府第五批取消和下放行政审批等事项，
简政放权继续迈出坚实步伐。

国家行政学院教授宋世明说，新一
届政府一年间取消和下放行政审批事
项已达取消和下放目标的一半，体现了
中央推进行政审批改革的坚定决心。

去年3月，落户广东惠州市惠阳区的迪诺雅家具项目准备报建。初来乍到，该公司负责人黎先生作好了打
一年“持久战”的准备，没想到在行政服务中心，他被告知只需把材料交到一个窗口，剩下的手续全部由工作
人员办理。

今年3月，惠阳区进一步深化重点项目投资审批制度改革，社会投资项目审批时限缩短至39个工作日，政
府投资项目审批时限缩短至54个工作日。

惠阳区的例子，只是中国新一届政府推进行政审批改革的一个缩影。

国家发改委新闻发言人李朴民6月12
日表示，深入投资审批改革的过程中，
既要防止出现管理真空，又要防控审批
风险，还要防范审批腐败，使地方发展
改革部门能够把取消下放的审批事项真
正地管住、接好。

李朴民强调，政府要建立健全行政
审批事项的清单制度，根据行政审批事
项的清理和处理的结果，及时更新行政
审批事项目录清单，同时收集研究清单
公开后各方面提出的意见，接受社会的
监督。

“在发展过程当中，确实会出现产能
过剩情况。”黄民认为，产能过剩通过行
政审批制度来控制，这种方式可能效果

不会很好，应该有很多其他的方式。首
先是市场调节，其次还有相关的如土
地、环评、社会资源方
面的协同制约。

行政审批改革，政府果断加速

6月 13日当地
时间上午 7 时许，
从三亚起航的中国
海军赴美参加“环
太平洋-2014”演
习舰艇编队在西太
平洋海域进行第一
次航行补给，综合
补给舰千岛湖舰为
海口舰和岳阳舰补
充燃油等物资。

图为在西太平
洋海域，综合补给
舰千岛湖舰 （中）
与海口舰 （右） 和
岳阳舰实施海上补
给。

胡锴冰摄
（新华社发）

赴美参演赴美参演““环太平洋－环太平洋－20142014””

中国军舰海上补给中国军舰海上补给

日本媒体报道，一名日本政府人士
称，5月29日，中国海军护卫舰“可能”在
东海动用了射击用火控雷达瞄准日本
海上自卫队的“泽雾”号护卫舰和P-3C
巡逻机，事发现场位于东海日中中间线
日方一侧海域，和中国开发当中的油气
田相距不远。日本防卫省认为，这种行
为具有挑衅性，但由于没有掌握确切证
据，因此一直未予公开。

日 本 炮 制 的 这 则 荒 唐 至 极 的 消
息，让人不禁联想到近来日本连续炒
作、无端指责中国战机“异常接近”
日本飞机的恶劣做法。这种抹黑中国
军队、欺骗国际社会的下三滥行为，
实在让人不齿。

这 是 继 去 年 炮 制 中 国 海 军 军 舰
“火控雷达瞄准”事件后，日本方面再
次故伎重演。连日本防卫省自己都认
为“没有掌握确切证据”的所谓的

“可能”事情，日本的这位“政府人
士”为什么要向媒体公开？当今的日

本政府为什么三番五次地玩弄这种鸡
鸣狗盗招数？这种伎俩背后到底隐藏
着什么样的阴谋？

此次“日本政府人士”炮制“火
控雷达瞄准”，完全是无中生有、凭空
捏造，同时也暴露出了其在军事上的
不专业。众所周知，目前大多数国家
海军现役的导弹驱护舰，均装备有各
种激光、红外和光电指挥仪等光电设
备，完全可以指挥控制舰载小口径舰
炮和近程导弹射击。如果中国海军战
舰真的是要攻击近在咫尺“异常接
近”的日本舰机，根本用不着启动雷
达瞄准。日本方面屡次造谣中国军舰
动用火控雷达瞄准日本舰机，显然是
缺乏军事常识，令人发笑。

此次“日本政府人士”炮制“火
控雷达瞄准”，再次显示其底气不足。
造谣者连名字也不敢公开，只是躲在
阴暗的角落里放冷箭。另外，无论是
日本无端指责中国战机“异常接近”

日本飞机，还是炮制“火控雷达瞄
准”，日本方面都不敢明确说明事件发
生的具体海域，因为日本方面清楚地
知道，这些所谓的“危险”行动都是
发生在中国的近海或是在东海正常巡
逻和训练的中国战舰附近海域，是日
本舰机主动到中国近海或在东海正常
活动的中国军舰附近采取挑衅性的

“异常抵近”动作而造成的紧张局势。
针对日方的凭空捏造和炒作，中

国国防部已经多次进行了驳斥和揭
露。中国曝光的视频和照片明白无误
地证明，是日本战机以 30 米的距离

“异常抵近”、骚扰威胁我在东海正常
飞行的侦察机，日本的谎言不攻自破。

可以预期，日本抹黑中国军队形
象、制造地区紧张气氛的行为，又进
入了新一轮的“间歇性发作期”。其背
后有着不可告人的多重目的，一是借
此制造“中国威胁论”，转移日本在钓
鱼岛问题上单边挑衅造成的中日关系

紧张的压力；二是为突破日本和平宪
法限制、解禁集体自卫权制造舆论氛
围；三是为日后可能发生的中日海上
擦枪走火预作舆论准备。

历史上，无论是在中日甲午战争及
其后的全面侵华战争，还是在偷袭美国
珍珠港，或是在侵略其他亚太国家前，
日本军国主义多次玩弄无中生有、贼喊
捉贼的伎俩，为其侵略罪行制造舆论氛
围。因此，我们要高度警惕日本右翼连
续炮制所谓“火控雷达瞄准”事件，为日
后发生海上擦枪走火事件、挑起中日海
上武装冲突预作舆论准备的阴谋，防
其“倒打一耙”。

中国不惹事，但也不怕事。安倍
政府应该认清形势，在挑衅中国的道
路上悬崖勒马，深刻反省，以中日关
系和地区和平稳定大局为重，停止这
种造谣污蔑的不负责任的做法，回到
与中国谈判解决争端的正确道路上来。

（作者为海军军事学术研究所研究
员）

日本正为擦枪走火作舆论准备
■ 张军社


